



Communiqué de presse, Toulouse, le 19 mai 2025

L'Université Toulouse Capitole s'engage dans une dynamique commune au sein d'un site universitaire en pleine transformation

En concordance avec la croissance de son bassin démographique et économique, le site universitaire toulousain a beaucoup évolué sur un temps court. En janvier 2023 naissait le 1^{er} Établissement public expérimental du territoire, porté par l'UT Capitole et accompagné par la création du Grand établissement Toulouse School of Economics (TSE). Dans la continuité de cette transformation académique, un nouvel EPE a vu le jour début 2025, autour de l'Université Toulouse III – Paul Sabatier, aujourd'hui renommée Université de Toulouse. Ces évolutions sont à l'origine d'une dynamique commune qu'il convient de renforcer, au bénéfice de l'ensemble du site universitaire toulousain.

Témoin de l'excellence de ce bassin universitaire, la création de deux Établissements publics expérimentaux (EPE) est une force pour le développement d'activités partenariales d'ampleur entre ces deux institutions, candidates au statut de Grand établissement (GE). Avec l'appui du ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche, l'UT Capitole s'est vu confirmer la possibilité d'une coexistence de deux GE au sein d'un site universitaire de premier plan, statut qu'elle vise à compter du 1^{er} janvier 2027.

Aux côtés de ses composantes, établissement-composantes et de l'ensemble de ses partenaires scientifiques et académiques, l'Université Toulouse Capitole développe une stratégie fédérative à l'échelle locale, nationale et européenne. Cet engagement vise à mutualiser les compétences et expertises propres aux structures d'enseignement supérieur ainsi qu'aux organismes nationaux de recherches au profit d'un projet commun, tout en respectant l'indépendance de chacun.

« L'Université Toulouse Capitole collabore avec plus de 200 universités ou établissements d'enseignement supérieur partenaires à travers le monde, renforçant ainsi son réseau international. Elle est également impliquée dans des partenariats avec plusieurs organismes de recherche, tels que le CNRS, l'INRAE, l'INSERM, l'IRD, l'ONERA et Météo-France. Cet engagement témoigne de notre volonté de promouvoir, ensemble, l'excellence académique et scientifique à l'échelle mondiale. »

Hugues Kenfack, Président de l'EPE Université Toulouse Capitole

La stratégie partenariale, jusqu'à présent portée par la Communauté des universités et établissements de Toulouse (Comue), fera l'objet d'une redistribution consécutive à la création de deux EPE sur le site toulousain, ayant vocation à devenir Grands établissements. En cours à l'échelle du territoire, ce travail implique l'ensemble des membres fondateurs de la Comue, dans l'optique d'une répartition respectueuse des missions, des services et des personnels de la Comue, en cohérence avec la composition du site toulousain.

Dans ce cadre, l'Université Toulouse Capitole s'engage auprès de l'ensemble de ses partenaires académiques et scientifiques, afin de développer la dimension internationale, l'interdisciplinarité et l'impact sociétal de ses actions.

Contact presse :

Simon Leveque - Université Toulouse Capitole - simon.leveque@ut-capitole.fr / 06 21 27 81 88